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把把济济南南的的项项目目做做成成北北方方的的总总部部
锐嘉科集团在创新谷建设济南首家高端智能手机生产厂

最近，锐嘉科集团要投资
约10亿元人民币在创新谷建设
其北方总部基地，生产智能手
机及相关智能产品的消息，引
起济南智能制造行业的关注。
如果这一项目建成投产，将成
为济南首个高端智能手机生产
项目。

作为一个山东人，锐嘉科
集团董事长王迅介绍，他看好
济南的人才和环境优势，他打
算将自己创立的“青橙”品牌引
入济南，让他的民族品牌梦在
济南生根发芽。

本报记者 修从涛

从BB机时代
就怀有民族品牌梦

王迅是中国最早从事手机
行业的一批人。他曾参与研制
摩托罗拉在中国的第一部手
机，还有联想的第一部手机。他
在手机行业耕耘了15年，见证
了中国手机从无到有再到自强
的发展过程。

“从BB机时代开始，中国
通讯行业发展就很快。刚开始，
国产手机还很少，很多手机的
设计都依赖国外引进，2006年
之后，中国的手机才真正遇到
了发展机会，慢慢有了自主设
计，产业链也开始逐步成熟。”
王迅介绍，也正是在这个时间
点，他作了一个决定，要自己出
来创业。

为什么要离开当时在别
人看来那么好的平台，选择自
己创业呢？许多人感到不解。
而在王迅看来，虽然大公司平
台比较好，但是对于一个人的
发挥，特别是一个产业尤其是
民族产业的从业者来讲还是
有局限。他希望做一些自己的
产品，自己的技术，最好能有自
己的品牌。

“做自己的品牌”，正是怀
着这样一种情结和自主创业的
冲动，2006年底，王迅成立了自

己的公司。“刚开始，中国还没
有手机品牌，渠道还不是太成
型，慢慢地从一些渠道商、集成
商成长起一些品牌。”王迅介
绍，创业虽然艰难，但这是一个
很有意义的过程。

从为别人设计手机方案，
到代工厂制造，2012年，王迅终
于有了自己的手机品牌——— 青
橙。紧接着，2013年5月，全球首
款用户定制手机，青橙定制手
机N1问世；2013年6月，青橙阿
里云战略结盟，推出青云1；
2013年10月，青橙NX系列手机
上市；2014年5月，青橙首家o2o
旗舰店在上海落成；2014年10
月，青橙品牌“天生户外”系列
手机诞生；2015年7月，推出了
全网通手机青橙N2。

2016年，青橙的销量实现
了突破性的增长。王迅终于看
到了民族品牌未来发展的美好
前景。他说自己的这个品牌梦
终于实现了，这让他对民族品
牌的坚持更加笃定。

创业需要创新
创新贵在坚持

回顾创业经历和青橙品牌
从诞生到成熟，似乎王迅创业
走的每一步都恰到好处。他又
是如何能够准确地做出每一步
发展中的决策的呢？王迅认为，
这跟当时的环境、产业链的成
长、公司的规模都有关系。

“我创立的锐嘉科集团经
历了三个阶段，第一个阶段就
是做技术服务提供商，第二个
阶段我们提供完整的产品，输
出ODM的产品，第三个阶段就
是做大自己的品牌。”王迅认
为，这也符合整个产业发展的
规律，从单一的技术到完成的
产品再到品牌，产业链的价值
不断地得到提升。

还有一点，王迅认为“创
新”很重要。在上海张江的锐嘉
科集团园区，办公区的橙子树
是员工亲手搭建的，整个办公
室的设计都是员工自己的创
意，有一种创新的氛围。

“做企业时刻都需要创新，
我们的青橙品牌就具有创新的
元素。”王迅介绍，青橙就是取

“原野之青，朝阳之橙”的内涵，
品牌本身就包含了不断创新的
精神。

对于创新，王迅认为贵在
坚持。“很多的创业者，缺乏坚
持的品质。可能坚持一年容易
坚持两年三年也还行，但是很
多企业很难更长时间地坚持。
既然选择了创业之路，就需要
有坚持的毅力。这是创业者之
间是否能够成功的最根本的差
异。”王迅说，此外，创新还需要
一个非常好的环境机制，在一
个好的环境机制里，作为一个
微观的企业更容易产生出创新
的成果。

但创新也需要有根。王迅

说，“不能别人有什么我们也要
有什么，我们的创新是要有我
们的基础，是在我们传统的文
化底蕴基础上的创新，这才是
真正的我们中国的创新。”

青橙品牌
两年后可济南产

王迅从学校毕业后的第一
份工作就是在济南。他说，他有
种济南情结，每次到济南就像
是回到了家。他也打算将自己
创立的“青橙”品牌引入济南，
让他的民族品牌梦在济南继续
生根发芽。

3月4日，锐嘉科山东移动
智能产业园入驻济南高新区签
约仪式在济南高新区举行。锐
嘉科集团将投资约10亿元人民
币在创新谷建设园区，生产智
能手机及相关智能产品。据了
解，该项目占地面积约203亩，
预计2019年底全部建成。该项
目建成后，将成为济南首家高
端智能手机生产工厂。

王迅介绍，锐嘉科集团目
前除了在上海的研发中心和管
理总部，还在广东和贵州有两
个生产工厂，在西安和南京有
两个研发中心，都是高校比较
聚集的地方。高校聚集也是他
看好济南项目的原因之一。

“我去过济南长清大学城
和园博园参观，创新谷这个地
方自然环境和人文环境都非

常好，未来的工作环境要求
有好的自然和人文环境，要
有人才的地方。这个地方就
有着适合发展创业的环境。
济南也具备产业基础和人才
优势，在未来发展节点上，我
们 认 为 这 将 会 是 非 常 重 要
的。”王迅说。

王迅希望济南的项目能够
成为一个明星项目。他想把济
南项目做成锐嘉科集团在北方
的总部，从研发到运营再到营
销，包括移动智能产品、高端产
品的生产都能够得到好的发
展。同时，他也希望带动相关产
业链的发展，在整机研发产业
链上能够孵化出一些移动智能
的产品，“希望能再发展起一个
我们目前体量的企业，带动一
批在智能产业的细分领域的

‘隐形冠军’。”
对于未来的前景，王迅

说，从智能家居、智能穿戴、
智能车载，包括我们任何场
景下的一些智能化应用，其
数 据 的 获 得 都 需 要 智 能 产
品，未来是去中间化的，这就
意味着每一个场景都需要有
智能设备，都要数据化，带来
的产业空间是非常大的。王
迅估算，现在全球的智能终
端中，智能手机有17亿-18亿
台，中国拥有4 . 5亿-5亿台，
未来的智能硬件保守估计要
达到现在的20倍，到400亿到
600亿台的规模。

“企业家访谈”

工作中的王

迅。

通讯员
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